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みなさまからお預かりした「想い」は身近な地域福祉活動に
還元されています。
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世田谷区社会福祉協議会は、誰もが安心して暮らせる
まち・世田谷を目指し、区民のみなさんと共に福祉の
まちづくりを進める民間の福祉団体です。

ふれあいいきいきサロン「大原南・山ぼうしの会」の皆さん

みなさまの善意のご協力、ありがとうございました。
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詳しくは、中面をご覧ください。

地デジの準備はお済みですか？ご相談はデジサポ東京中央（☎03-6743-0500）へ
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歳末たすけあい・地域支えあい募金へ
ご協力ありがとうございました。

厳しい経済状況にも関わらず、みなさまの福祉への温かい想いが募金となって社協に寄せら
れました。
募金の一部は、支援を必要とする方へのお見舞金・お祝い金、在宅で高齢者・障害者（児）を
介護している方へのお見舞金としてお届けすることができました。
そのほか、地域福祉の充実を図るため、翌年度の地域支えあい活動事業などに使わせていた
だきます。
募金の内訳は下記のとおりです。

１．募金総額（北沢地域社協事務所）　　 １０，７４５，９７８円
　　　　　　 （世田谷区社会福祉協議会　４８，９７８，８３３円）（A）

　　　　　　　　　　　　　　　　  平成23年 2 月 2 日現在（単位：円）
北沢地域社協事務所：地区社協別募金額
地区社協名 募金額
梅　　丘 2,425,200円
代　　沢 1,299,310円
新 代 田 1,841,850円
北　　沢 969,020円
松　　原 1,760,392円
松　　沢 2,450,206円
合　計 10,745,978円

２．配分内訳
　（１）お見舞金・お祝い金

対　　象 単価（円） 北沢地域社協 世田谷区社協

① 支援を必要とする世帯 １世帯 8,000
＋ １ 人 2,000加算

52世帯88人
488,000円

235世帯412人
2,234,000円

② 支援を必要とする世帯・
小中学校入学お祝い金 15,000 0人

0円
9人

135,000円

③ 在宅要介護高齢者介護者 5,000 427人
2,135,000円

1,566人
7,830,000円

④ 在宅重度障害者（児）
介護者 5,000 90人

450,000円
458人

2,290,000円
①～④の合計 3,073,000円 12,489,000円（B）

　（２）平成23年度地域福祉活動費等（C）
募金総額（A）－お見舞金・お祝い金（B）＝（C） 36,489,833円

　　　 地域福祉活動費等… 地域福祉推進のための支えあい活動（ふれあい・いきいきサロン）や・福
祉団体への助成金などに使われます。

　　　 ※受領書の作成など、一部事務費も含まれます。
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歳末たすけあい・地域支えあい
募金は、お見舞金・お祝い金の
他に、北沢地域の様々な地域福
祉活動にも活用されています。

ありがとうメッセージ
実際に助成・支援を受けたグループからの感謝の声の一部を掲載します

※ふれあい・いきいきサロンは、お茶とおしゃべりを基本としたご近所同士の支えあい活動で、仲間づくりや介
　護予防の効果が見込まれています。詳しくは、北沢地域社協事務所へお問い合わせ下さい。

　地域福祉活動費の主な使途（北沢地域）
 イ．地域福祉活動団体助成事業
 ロ．ふれあい・いきいきサロン等の支援事業
 ハ．人材育成事業
 二．地区社協活動支援
 ホ．地域福祉の普及啓発（PR）事業

地域福祉活動団体助成金交付団体

《世田谷区重症心身障害児（者）を守る会》
  助成事業・・・日帰り体験学習
　
おかげ様で重症心身障害児（者）が、日
常から離れて大型バスに乗り、めったに
行く機会の無い中華街で食事をしたこと
は、子どもたちにとって大変良い機会と
なりました。毎日在宅介助している親も
リフレッシュできました。
ありがとうございました。

ふれあい･いきいきサロン／子育てサロン
☆皆様の温かいご支援により、参加者同士の「お
隣さんからお隣さんへ」友情の輪が確実に広
がっています。こういった日ごろの関係づく
りが、高齢者の安全、安心につながります。
今後とも、ご支援のほどよろしくお願いいた
します。
☆子育て中のママたちの笑顔が集まる場になっ
ています。温かいご支援ありがとうございま
す。
☆閉じこもり易くなる視覚障害者が、月1回の会
合を楽しみにしており、皆様のご支援に深く
感謝しております。
☆参加しやすいように自己負担を少なくしてい
るため、補助金はありがたいです。地域の皆
様に温かいご支援をいただき、感謝しており
ます。

子育てサロン
松原子育て応援隊

ふれあい･いきいきサロン
さくらんぼサロン

お正月の活動は、「福
笑い」を楽しみまし
た。

ふれあいいきいき
サロン

「やつ手の会」
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来年度に向けて地 区 社 協 情 報

設立以来 4年、経ちました。多くの方々のご協力で
「地域で集いましょう」、「（多世代交流）わなげ交流大
会」、代沢小との共催による「クリスマス・コンサ－ト」
などの事業をいずれも120名～ 150名の参加をいただ
き、毎年の事業として定着することが出来ました。
“見守り”が昨今話題になっていますが、推進員の
方々にご近所の高齢者・児童について日常の暮らしの
中で何か変わった事がないかご注意していただき、無
理がない“見守り”支えあいを進めて参りたいと思い
ます。
来年度も皆様のご協力、応援、お願いいたします。

会長　荒川　千惠子

設立 3年目となった今年度も、住民同士の顔の見え
る関係づくりに向けた取り組みを中心に行ってきまし
た。バス交流会や地区全域を対象にした交流会、エリ
ア別の交流会を行うなど、地域福祉推進員自身が「無
理なく楽しく」を合言葉に活動を積み上げてきた結果、
少しずつ新代田地区社協が認知されてきていると感じ
ています。
今後も、子供から高齢者まで幅広い参加を促し、よ
り一層世代を超えた顔の見える関係づくりを促進して
いきたいと考えています。  会長　手嶌　きみ子

【わなげ交流大会】
地域の交流と子どもからお年寄り
までの多世代の交流が目的で、得
点が入るたびに大きな歓声があが
りました。

【あきぞら交流会】
北エリアの交流会として大原稲荷
神社で行いました。芋煮の配布や
輪なげ、演芸を楽しみました。

代　
　

沢

新
代
田

今年度もエリア別交流会やなつまつり（城山小・山
崎小・花見堂小）では、地域のみなさまとたくさんふ
れあうことができ、大変嬉しく思っております。
新しい試みとして、しろやまフェスティバルへの参
加、小学校での福祉学習のお手伝いをいたしました。
小学生のお子さんと一緒に福祉を考えるよい機会とな
りました。
５年目を迎える来年度は、梅丘地区らしい“あたた

かいつながり”を活かした活動を展開してまいりたい
と思います。
今後とも、どうぞよろしくお願い申し上げます。

会長　上原　トキ子

【しろやま倶楽部フェスティバル】
車いす体験・視覚障害の疑似体験
コーナーで出展しました。
福祉の輪が広がっていきます。

梅　
　

丘
【主な活動エリア】梅丘 １ ～ ３丁目・豪徳寺 １ ～ 2丁目・代田 １ ～ ３丁目

【主な活動エリア】代沢 １ ～ ５丁目・池尻 4丁目33 ～ 39番地・三宿 2丁目38番地

【主な活動エリア】　代田 4 ～ ６丁目・羽根木 １ ～ 2丁目・大原 １ ～ 2丁目
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各地区社協に関するお問い合わせは…　

北沢地域社協事務所　　☎　５４６５－７５４１　まで

北沢地区社協で今年度何より喜ばれたのが、高齢者
バス交流会で　～東京スカイツリ－と江戸情緒を楽し
む～　と題したこの企画には120名の皆様が参加くだ
さいました。当日朝のどしゃぶりの雨も10時には上
がり、何のトラブルもなく行程が実行できたのは幸い
でした。他の“歩こう会（春・秋）”、“わなげ大会”、“住
民懇談会”、“椅子設置”なども喜んで迎えられており
ます。来年度も地味でも続いて来ているものを大事に
して、より住みやすい北沢地区をめざして活動して参
ります。

会長　大野　好惠
【主な活動エリア】　北沢 １～ ５丁目

【歩こう会（秋）】
代々木公園～神宮外苑銀杏並木～
原宿まで 6Ｋｍの道程
北沢の皆さん和気あいあいの楽し
い一日でした！！健康のため、楽
しみのため、みんなで歩こう！！

北　
　

沢

今年度は、毎年参加している松原小学校のデイキャ
ンプにおいて「昔あそび・雑巾がけ競争」、松原 3・
4丁目自治会様との連携による「ふれあい小動物園」、
ご高齢の方向けの「新春松原落語会」など、子供から
大人まで多くの世代の方々に笑顔で楽しんでもらえる
活動に取り組みました。　　　　　　　　　
来年度も松原地区にお住まいの方同士が、仲良く皆
で笑いあえるような関係づくりに繋がる活動をおこ
なってまいりたいと思います。

会長　上原　　繁

【主な活動エリア】松原 1 ～ 6 丁目

松　
　

原
【ふれあい小動物園】

松原 ３・ ４丁目自治会主催のわく
わくキッズフェスタ（弁天公園）
へ地区社協として参加しました。
当日は天気もよく、親子で動物と
触れ合えるよい機会となり大好評
でした。

今年度は、恒例となった高齢者の交流会や子育て支
援講座に加え、中学生対象の救命講習会、介護者のつ
どい（あんしんすこやかセンターと共催）、世代を超
えて楽しめる催し物として映画のつどいを開催いたし
ました。また、広報まつざわを年 3回発行し、活動の
様子をお知らせしています。
来年度も地域の皆様が楽しく集えるような企画を計
画中です。
これからも松沢地区がより暮らしやすいまちとなる
よう取り組んで参ります。  会長　大原　美代子

【主な活動エリア】赤堤 １ ～ ５丁目・桜上水 １ ～ ５丁目

松　
　

沢 今年 ３回目となった春風亭昇太師
匠のトークショー。楽しいお話に、
会場は終始にぎやかな笑い声に包
まれました。

北沢地域の６地区社協では、 ４月で、設立 ４年目、 ５年目を迎えます。それぞれの地区の
特性を活かしながら、一層の活動の充実に向けて、取り組んでいます。



きたざわ地域社協だより　第 3 号

6— —

平成22年11月17日（水）　北沢タウンホール 3階ミーティングルーム
第 １回は、56グループから計72名の方々が参加されました。
今回は、活動されている 3グループの方に、「スタッフとしての
視点・役割」をテーマに、活動報告をしていただきました。
長く続けるために、ちょっとした工夫があったり、仲間を増や
すために苦労があったり。実際の活動を通じたお話は、参加して
いる他のグループの方々にとっても大いに参考となるものばかり
でした。

 

平成23年2月18日（金）　北沢タウンホール第 1第 2集会室
第 2回は、66グループ　73名の方が参加されました。グルー
プ別の懇談では、「スタッフとして心がけていること、工夫して
いること」をテーマに、「参加者募集」や「プログラムの企画」
の工夫などたくさんの意見を出し合い、今後の活動に向けて知恵
とパワーを分け合えた時間でした。

気軽に・楽しく・無理なく地 域 支 え あ い 情 報

ますます広がる、
支えあいの輪
世田谷区内全域で600を超えるグループが活
動をしています。
北沢地域においてはサロン・子育てサロン・
ミニデイ合わせて現在約110グループが活動し
ています。
ご近所同士のつながりを軸に、個性豊かな支
えあいの活動が地域にしっかりと根を張ってい
ます。

横のつながりをつくり、
より大きな輪へ
北沢地域で活動している全グループのスタッ
フを対象に、 2回シリーズで交流会を開催しま
した。
今年度は、初の試みとして、グループリーダー
の方々による「交流会運営会議」を開催し、 3
回にわたってテーマやすすめ方などを話し合っ
ていただきました。

第1回

第2回

より良い活動を目指して…
サロン・ミニデイスタッフ交流会を開催しました。

《平成22年度運営会議メンバー》
いきいき貯筋梅丘（飯塚）／世田谷ｳｫーｷングﾌｫーﾗﾑ羽根木（佐伯）／男前ｸﾗブ（伊津野）／はなやかプﾗﾑ（室田）／北沢
4 丁目支えあいミニデイ（大場）／北沢21体操会（野村）／ふれあいサロン羽根木（菊澤）／大原南山ぼうしの会（本橋）／おとこの
台所（小竹）／やつ手の会（名取）／すずめの会（谷村）／桜上水 5 丁目「さくら」（尾野） （敬称略）

「北沢4丁目支えあいミニデイ」の
大場恵津子さん

６グループに別れてのグループ懇談
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ふ れ あ い 情 報 支え合い・心をつなぐ・合い言葉

笑顔と笑顔をつないで・・・～「事前打ち合わせ」の場にお伺いしました～

ふれあい子育てでは、活動の条件の合う援助会員を利用会員に紹介後、双方で、事
前打合せを行い、お子さんとの相性やお預かりの詳しい内容等を話し合います。
援助会員の村山さんに抱かれているのは、利用会員Nさんのお子さんのかなちゃん

（ 4 ヶ月）です。Nさんは、身近な地域の方に見守りをして頂けたらと申し込みをさ
れました。
「自分の子育ての経験が、ふれあい子育ての活動に活かせ、最近は自分の娘の子育
ての応援にも役立っていて、とても嬉しい」と村山さん。 ０歳児はお孫さん以来、久
しぶりとのことでしたが、かなちゃんの可愛い表情ににっこりでした。
今回は、話し合いの結果、先ずはお母さんがいる場で短時間お預かりをして、様子

をみながら活動を始めることになりました。
地域で支え合う「子育ての輪」に皆さまも参加されませんか？

ふれあい子育て支援事業
困った時はお互い様の地域の支えあいのしくみです。
利用会員がお子さんを見られないときに、援助会員がお子さんを預かります。

～北沢地域にある福祉喫茶のご紹介～

喫茶ＹＯＵ遊社 協 の 事 業 Ｐ Ｒ

障害のある方が一般企業への就労を目指しながら働いているお店で、松沢まちづくりセンターの １階にあり
ます。うどんやそばなどのお食事、ビーフシチューなどの季節メニュー、手作り寒天・手作りあんこの入っ
たあんみつなどご用意いたしております。多くの方に来ていただけると励みになります。
職員一同、お待ちしています！
■おすすめメニュー

ふれあいサービス協力会員感謝状贈呈式 平成23年1月23日（日）

ふれあいサービスの活動時間数が、一定時間数を超えた協力会員を対象に、
改めて感謝の意を表すと共に、その功績をたたえる感謝状を贈呈しました。
北沢地域では、長きに渡りふれあいサービスを支えていただいている2名

の協力会員が表彰を受けられました。これからも益々のご活躍をお祈り申し
上げます。

表彰者（北沢地域）
【2,000時間】
　八田　桂子　様
【500時間】
　田代けさを　様

※そのほかクッキー、パウンドケーキ（各100円）のご予約も承っております。
　事前にご連絡下されば、大量のご注文やセットのご要望も承ります。

えびピラフ500円 手作りワッフルサンド400円 あんみつ350円 手作りシフォンケーキ200円

世田谷区赤堤 ５ -31- ５
松沢まちづくりセンター １階

電　　話：3323-8040
営業時間：午前１１時～午後 ５時
定 休 日：日曜・祝日・月曜
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北沢地域福祉推進員研修会を開催しました
１ 月28日（金）、北沢地域の各地区で地域福祉活動に取り組む地域
福祉推進員の皆さまの研修会が開催されました。
当日は、東京都社会福祉協議会地域福祉部長の松田京子氏の講演
を通じて、地域での住民活動の大切さと今後の展望について学び
を深めました。都内でも有数の住民福祉活動の先進地である世田
谷でも、今後は益々お隣近所での見守り意識の大切さが求められ
るなど、これからの活動への一つの指針となるお話でした。

ご寄付をいただいた方々 （11月～ 2月）
 
１１月 9 日  岩田　弘靖　様  31,442円
１１月１6日  東京土建下北沢分会様  5,000円
１１月１7日   松沢いきいきクラブ　様  5,000円
１2月27日   東京都民協会　様  23,146円
2 月 7 日  匿名　様  5,000円

2月８日から10日までの3日間、北沢中学校1年生
女子生徒2名が職場体験で北沢地域社協事務所を
訪れました

北沢中学校職場体験

皆様のご厚志に、

心より感謝申し上げます。

北沢タウンホールにて

三日間、
おつかれさま
でした。

　平成22年度も、住民の皆さまとともに、地域福祉の推進に取り組ん
でまいりました。北沢地域社協事務所といたしましては、これからも
職員が一丸となって努力してまいります。どうぞ、平成23年度も変わ
らぬご理解とご協力を心よりお願い申し上げます。

北沢地域社会福祉協議会事務所職員一同

不審な電話にご注意！
警視庁振り込め詐欺ホットライン

電話：03–3501–2967

体験を振り返って
北沢中学校　1年Ａ組　菊地藍里
　私は職場体験でこの３日間「社会福祉協議会」の一員として働か
せていただきました。
　初めは何をするところなのかもまったくわからず、仕事の内容も
わかりませんでした。しかし、職員の方たちが、社会福祉協議会は
おもに「地域の人たちの困りごとなどを中心に解決していく場でも
あるんだよ」と教えてもらい、内容も少しずつわかっていきました。
　１日目は外に出て車いすの体験をさせてもらいました。車いすに
乗って感じたことは、乗っている方も押している方も２人の信頼関
係がとても重要であり、また乗っている方はパートナーの人に声を
かけてもらうことで不安な気持ちも楽になるのではないかと思いま
した。
　そして、「子育てサロン見学」や「お年寄りの方との交流」をさ
せてもらい、このような温かい空間でたくさん会話や交流ができて
本当に良い体験で、勉強になった３日間でした。この体験で教わっ
たたくさんのことを、将来大人になっていかしていけたらよいと思
いました。

北沢中学校　1年Ｂ組　高橋亜実
私は、体験する職場が「社会福祉協議会」と聞いて、何をする場所
なのかまったくわかりませんでした。だけど、社協が支援している
ところを見学して、何となくわかったと思います。
　いろいろなサロンや会を見学して、お年寄りの方を見て、とても
あたたかい空間でいいなと思いました。みんなで集まって、楽しく
お話をしてお茶を飲んだりしていました。もし、私がお年寄りだっ
たら、行ってみたいです。
　私は、この職場を体験して、自分の住んでいる地域ではどのよう
な活動をしているのか知りたくなりました。社会福祉協議会を体験
してよかったです。


